

10 DE ENERO 2025



MILENIO

SE COMENTA

Que este jueves sellevó a cabo la primera reunión de este año entre el Secretario de Seguridad, Cristóbal Castañeda, y directores de Seguridad municipales; esta vez fueron citados los mandos de los 15 municipios de mayor incidencia delictiva; sin embargo, dos de ellos estuvieron ausentes. Seguramente tuvieron asuntos más importantes qué atenderantes que revisar con la autoridadestatal los temas de seguridad de los que están encargados en sus muy poblados municipios ¿porquéserá?Sindudasusjefes,los alcaldes, aplicarán un severo "jalón de orejas"

En el C5, Castañeda Camarillo recordó que 60% de las detenciones en la entidad las realizala Secretaría de Seguridad, mientras que los municipios sólo 40%, por lo que pidióredoblar esfuerzos para que en estrecha coordinación se trabaje por la tranquilidad de los mexiquenses.

Que anoche se dio otro preocupante episodio de violencia por conflictos limítrofes municipales. Esta vez los protagonistas fueron Teoloyucan yCuautitíán, puesen laadministración pasadade esteúltimo se autorizó un cambio de uso de suelo para que una empresa privada construyera un centro de distribución en una zona que está en la disputa, y el actual ayuntamiento ahora acudió a clausurar el sitio. Pero resulta que el predio es parte de un rancho que paga impuestos en Teoloyucan, por lo que incitados por el Secretario de este Ayuntamiento, Christian Lara Fraire, pobladores acudieron a quitar los sellos de clausura, yse desató una riña que dejó funcionarios de Cuautitlán golpeados eincluso una patrulla policiaca municipal volcada en un canal de aguas negras. Si esto no prende más las alarmas acerca de la urgencia de arreglar este yotros casos similares, quién sabe qué podráhacerlo. Altiempo.

Que por cierto, esto de los Centros de Distribución (Cedis) que están aflorando por muchos lados dada la expansión deempresas, son otro tema que amerita prevención para que el necesario desarrollo de la economíalocal no deriveen problemas. Hay muchos vecinos, por ejemplo en Izcalli, Tultitlán, Tepozotlán y Melchor Ocampo, que se que jan del continuo tránsito de trailers sobrevías no aptas, pues dañan los caminos y obstruyen gravemente el tránsito local.



LA MAQUINITA

Hijos de tigre

::::: La felicidad de **Humberto Benítez Treviño** al ver a su hijo como Presidente del Colegio de



Humberto Benítez Glez

Notarios y a un aliado cercano, Fernando Díaz, como interino del Tribunal Superior de Justicia, ejemplifica cómo las redes de poder del antiguo PRI se mantienen vigentes. A pesar de los cambios de partido, estas figuras logran adaptarse y conservar influencia, especialmente en el Estado de México, donde la estructura priista histórica parece haberse reciclado dentro

de Morena. Este fenómeno evidencia que, más allá de los discursos de transformación, las dinámicas de poder local se mantienen prácticamente intactas. Esto refuerza la percepción de que la transición de poder es más un relevo cosmético que una ruptura real con el pasado que subraya la necesidad de una ciudadanía vigilante que demande rendición de cuentas y reformas estructurales que trasciendan los nombres o colores de los partidos.

Trabajo pendiente en el ISEM

::::: La protesta del personal médico del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) pone en



Macarena Montoya

evidencia la falta de atención a los derechos laborales en el sector salud, un problema recurrente que afecta la estabilidad y calidad del servicio público. La demanda de renovación de contratos y la basificación de plazas refleja la precariedad en la que trabajan profesionales esenciales como nutriólogos, promotores y trabajadores sociales, quienes, a pesar de cum-

plir con los requisitos establecidos, no han sido reconocidos. Esta situación exige una respuesta inmediata y efectiva por parte de **Macarena Montoya**, titular de la Secretaría de Salud estatal, quien debe garantizar que los procesos administrativos sean transparentes y justos, así como priorizar el bienestar de quienes sostienen el sistema de salud estatal. La responsabilidad de Montoya no solo radica en atender las demandas de los trabajadores afectados, sino en evitar que estas problemáticas se repitan.

¿Era necesario?

::::: La entrega de más de 29 mil cobertores por parte del DIFEM es, sin duda, una acción que res-



Delfina Gómez Álvarez

ponde a las necesidades de los sectores más vulnerables ante la temporada invernal. Sin embargo, la decisión de incluir el eslogan del gobierno de **Delfina Gómez** en estos apoyos es cuestionable, ya que politiza una acción que debería mantenerse como un acto de servicio público, alejado de cualquier intención propagandística. Ni siquiera los gobiernos priistas,

históricamente señalados por usar recursos públicos para promoción política, llevaron estas prácticas a ese nivel de visibilidad en acciones de asistencia social. La inclusión del eslogan resta credibilidad a los esfuerzos institucionales por atender a la población. El bienestar de los mexiquenses no debe convertirse en moneda de cambio para el capital político.



EL INSURGENTE

A consultar lo absurdo

:::: La intención de renombrar una comunidad como La Cuarta Transformación es un ejemplo



Elena García Martínez.

extremo de cómo la política puede cruzar los límites del simbolismo hacia el absurdo. La decisión de Elena García Martínez, Alcaldesa de Tultitlán, de impulsar este cambio refleja una zalamería innecesaria hacia el gobierno federal, poniendo en entredicho su enfoque en las verdaderas necesidades de la comunidad. En lugar de gastar tiempo y recursos en debates

simbólicos, la alcaldesa debería priorizar acciones que realmente impacten la calidad de vida de los vecinos de Fimesa 1, 2 y 3, como mejorar servicios públicos y garantizar la seguridad. La respuesta de los vecinos, al frenar esta propuesta y exigir que el cambio sea sometido a consulta pública, es una muestra de madurez cívica y resistencia ante decisiones unilaterales y sin sustento práctico. El derecho a conservar el nombre original de su comunidad es un recordatorio de que las autoridades están al servicio de los ciudadanos, no de sus propias aspiraciones políticas o lealtades partidistas.

Tarea por hacer

:::: La proliferación de autos particulares que ofrecen servicio de taxi en el Valle de Toluca, es-



Daniel Sibaja González.

pecialmente en puntos críticos como la entrada a San Mateo Atenco, evidencia una falta de regulación y coordinación entre las autoridades locales y estatales. Este fenómeno, impulsado por la alta demanda de transporte hacia la Ciudad de México, expone a los usuarios a riesgos de seguridad y afecta a los operadores de transporte legalmente establecidos, quienes en-

frentan una competencia desleal. Ana Muñiz Neyra, alcaldesa de San Mateo Atenco, y Daniel Sibaja González, secretario de Movilidad, tienen la responsabilidad de trabajar de manera conjunta para regular esta actividad, garantizar un transporte seguro y proteger los derechos tanto de usuarios como de transportistas formales. Es crucial que las autoridades implementen operativos para identificar y regularlos.

Sinuosos caminos

:::: El inicio del trienio de **Azucena Cisneros** Coss como la primera alcaldesa de Ecatepec ha



Azucena Cisneros Coss.

estado marcado por la sorpresa de encontrarse con unas arcas municipales vacías... sólo que había dinero. La puesta en marcha del programa *Bachetón* utilizando material rezagado con un valor de 5 millones de pesos es un ejemplo de cómo las soluciones creativas y la colaboración pueden ser herramientas clave para enfrentar la precariedad de recursos. Sin embargo,

esto apenas roza la superficie de un problema profundo, como fue la administración anterior. El reto ahora es tener un plan integral que contemple la optimización de los recursos, la transparencia en su uso y la gestión eficiente de fondos estatales y federales para atender las necesidades urgentes de la población. Sobre el exalcalde Fernando Vilchis, urge investigar su gestión.



FIJA PLAZOS

Comentan que el magistrado presidente del Poder Judicial, Fernando Díaz Juárez, acordó con el colectivo Haz Valer Mi Libertad un plazo de 10 días para sostener una reunión y conocer los casos en donde se presume la fabricación de culpables en el Estado de México. Abrir una mesa de trabajo será clave para atacar un fantasma que pesa sobre el Poder Judicial mexiquense.

SIN DINERO

Dicen que el gobierno municipal de Ecatepec enfrenta serios **problemas** para cubrir el pago de la **primera quincena** de casi **ocho mil servidores públicos**. Para este efecto de acuerdo a la alcaldesa **Azucena Cisneros**, se requiere algo así como 40 millones de pesos y al momento sólo se cuenta con lo recaudado por el pago del impuesto predial.

PONEN ATENCIÓN

Cuentan que de acuerdo con la Secretaría de Seguridad estatal, del 26 de diciembre al 1 de enero de este año, se presentaron 572 denuncias por extorsión, por ello, es uno de los delitos que más preocupa a autoridades del Gobierno del Estado de México. Entre los municipios con más denuncias presentadas están Toluca, Ecatepec y Naucalpan.

SEEXPONEN

Aseguran que aprovechando el inicio del año, los ayuntamientos deberían considerar la aplicación de multas a los peatones, a quienes se les ha vuelto un deporte cruzar las calles, incluso las principales, a la mitad y culpar a automovilistas, porque les tocan el claxón. Pensarán las líneas peatonales son un mero adorno de esquina.

columnalospasillos@gmail.com



LA EDITORIAL

La firma del convenio entre el Colegio de Notarios del Estado de México y el Instituto Nacional del Suelo Sustentable (INSUS) constituye un avance importante en la búsqueda de seguridad jurídica para las familias mexiquenses.

Este acuerdo tiene como objetivo central la regularización de al menos 300 mil lotes en la entidad durante el actual sexenio, con énfasis en las zonas con mayores rezagos, como el oriente del Estado de México.

El ordenamiento territorial y la certeza sobre el uso del suelo son esenciales para fomentar el desarrollo sostenible, fortalecer el patrimonio de las familias y generar confianza en los procesos de regularización.

Este esfuerzo conjunto entre autoridades estatales, federales y el Colegio de Notarios busca no solo garantizar la seguridad jurídica, sino también contribuir a la competitividad y el crecimiento ordenado de la entidad.







DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Cedipiem sin rumbo, sin apoyos y con un encargado del despacho que deja a grupos vulnerables sin apoyos.
- Desde hace varios meses, una de las instancias que debía atender a un sector de la sociedad que requiere de programas sociales no funciona.
- Con la intención de mantener el empleo, aunque poco hacen, ex priistas han encontrado en algunos grupos de Morena, el camino para seguir en funciones.
- Aunque han terminado su periodo, vocales representantes de diferentes etnias no dejan el cargo.
- ◆ Dato del día: Al cierre del año, la inflación bajó a un nivel que no se veía desde haœ tres años.
- Aunque se mantiene por arriba de la inflación general, los alimentos cierran el año con incrementos por debajo del 10%.
- Al final del 2024, frutas y verduras que registraban aumentos por arriba del 10% ahora se encuentran menos del 6%.

UNA VEZ MÁS, fundonarios que no responden al trabajo y la confianza que les ha dado la mandataria estatal, Delfina Gómez, hacen de las suyas y lo peor del caso es que se encuentran en instancias donde se debe atender a grupos vulnerables, en este caso, nos referimos a las etnias.

Sólo pasaron unos meses desde que llegó la actual administración para que cambiaran al titular del Consejo Estatal para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas (Cedipiem) y más allá de nombran al titular, han dejado a un encargado del despacho que el año pasado prácticamente no hizo nada.

Se comenta de diversas irregularidades, pero lo peor del caso, para una instancia que debería atender necesidades de los pueblos indígenas, es que no aplicaron los recursos que van desde el apoyo a niños indígenas, hasta apoyos culturales y lo peor es el caso de los proyectos productivos.

Durante la semana ya comentamos lo que pasó en la Secretaria del Campo, instancia en la que debido a la poca atención que la titular le pone a su trabajo y está más preocupada por la nómina, se les murieron 10 mil aves que serían para campesinos de escasos recursos. Todo debido a la escasa experiencia de los funcionarios que tiene, María Eugenia Rojano, pero que no importa porque son sus amigos.

En Cedipiem pasa algo similar, una instancia en la que la nómina fue lo más importante el año pasado, la aplicación de los programas fue lo de menos, y ya no digamos asuntos técnicos en los que claramente no tienen experienda.

SE MANTIENE UN ENCARGADO DEL DESPACHO

El interés que tiene el titular de la Secretaria del Bienestar en la instancia ha provocado que desde hace varios meses no se nombre a un titular de la dependencia y se tiene un encargado del despacho de la Vocalía Ejecutiva de nombre Manuel Ouiñones.

Pero también le "encargaron" la oficina a Fernanda Rivera. Mucho cuidado han tenido en toda la administración de dejar fuera de la nómina a los que tienen antecedentes priistas, pero varios de los que se encuentran en la dependencia fueron parte del equipo de la ex valiente y ahora traidora, Alejandra del Moral. A menos que porque ahora, la ex candidata priista ya forma parte del Gobierno federal, ya no tomen en cuenta su pasado tricolor.

Porque además y como muchos han optado por hacer, han buscado de todas las formas borrar su pasado en el Revolucionario Institucional y ahora ya son unos convencidos morenistas que hasta pertenecen a una corriente dentro del partido en el poder.

Entre los programas que más preocupan y no han operado adecuadamente se encuentra el de los proyectos productivos que ahora ya están delimitados, los indígenas que solicitan el apoyo no pueden instalar cualquier negocio, ya son muy específicos.

VOCALES QUE TERMINARON SU PERIODO SE MAN-TIENEN POR INTERÉS DEL TITULAR DE LA SECRETARIA DEL BIENE STAR.

Una de las quejas que se han dejado sentir en las últimas semanas tiene que ver con el cambio de los vocales, que cabe destacar también tienen pasado priista, pero que como tienen acercamiento con el titular de la secretaría, no los han removido a pesar de que su periodo y a terminó.

Eso ha provocado molestia entre los grupos o etnias, ya que muchos esperan la oportunidad de ocupar ese cargo. Son nueve los vocales que debían ser cambiados y cada uno representa a una etnia, sólo los mazahuas y otomís que son los grupos más numerosos tienen a un par de vocales en el Cedipiem.

Si acaso, los asuntos que comentamos, son algunos de los que han causado molestia entre las etnias, pero todo apunta a que las irregularidades son mayores. No han sido pocas las ocasiones que la mandataria se ha referido al temas de los pueblos indígenas, pero los encargados de la principal instancia que debía atenderlos han dejado de hacer su trabajo, por falta de capacidad o por tener otras prioridades.

Aunque sea difícil de creer, muchos grupos en la administración ya piensan en la elección de gobernador aunque no han pasado ni dos años de la actual.

DATO DEL DÍA: INFLACIÓN, LA MÁS BAIA DESDE EL 2021.LOS ALIMENTOS FINALMENTE POR DEBAJO DEL 10%, PERO SE MANTIENEN ARRIBA DE LA INFLACIÓN GENERAL

Uno de los indicadores que causaron sorpresa por su comportamiento a la baja, sin duda es el de la inflación al cierre del 2024. De acuerdo a información dada a conocer por el INEGI, en diciembre del año pasado acabó en 421% en el comparativo anual.

Es un nivel que no se observaba desde el 2021, pero todavía no alcanza el nivel que marca el Banco de México que debe ser el 3% +/- un punto. Lo que quiere decir que el 4% debía ser el idóneo.

Pero lo que más llamó la atención es el comportamiento de los precios en los alimentos que tenía más de un año que no bajaban del 10%.

Aunque por arriba de la inflación general, los productos agropecuarios aumentaron en un 6.57%, las frutas y verduras que mantenían incrementos por arriba del 15%, ahora fue del 6.05%, y los productos pecuarios en un 6.27%. Ahora falta observar que la cuesta de enero no regrese la inflación al nivel que ha registrado a lo largo de los últimos dos años.



ROSTROS PUNTUALES

POR: JULIO CÉSAR RAMÍREZ

PRIMER ACUERDO PÚBLICO-COMUNITARIO PARA GESTIÓN DEL AGUA: TECÁMAC-EDOMÉX

LA SECRETARÍA DEL AGUA DEL ESTADO DE MÉXICO Y EL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE TECÁMAC FIRMARON EL PRIMER ACUERDO DE COLABORACIÓN PÚBLICO-COMUNITARIO PARA LA GESTIÓN DEL AGUA.

Asílodio a conocer el Sistema de Agua Potable de Tecámac, Estado de México, A.C. (SAPTEMAC), en su publicación bimestral No.75, correspondiente a enero del 2025.

Tecámaces municipio ubicado en el norte del Estado de México, próximo a Zumpango, Teotihuacán y Ecatepec. Su ancestral centro poblacional fue establecido en 1202 por mexicas que peregrinaban hacia la fundación de México-Tenochtitlán, suceso de 1325, hace 700 años.

Nació ahí la Escuelita del Agua en 2017, base de la Red Regional de Sistemas Comunitarios y Comités por la Defensa del Agua.

SAPTEMAC es una asociación civil por usos y costrumbres creada en 1976; mantiene un sistema autónomo de agua y saneamiento en Tecámac.

En el Gobierno del Estado de México se están gestando importantes cambios que rompieron con casicien años de gobierno caciquil priísta, afirma el SAPTEMAC.

Después de años de lucha por la defensa del agua y el territorio, y de ser referente sobre la buena gestión comunitaria del agua-subraya-, es un hecho que la corresponsabilidad constitucional ciudadana para hacer realidad el derecho humano al agua y al saneamiento puede convertirse en verdad en nuestro estado.

El pasado 19 de diciembre, en un "hecho histórico" que se dio en el marco del evento denominado Pioneros del Agua, llevado a cabo en Metepec, Estado de México, se firmó el primer acuerdo de colaboración entre un sistema comunitario de agua -el SAPTEMAC- y una institución del gobierno estatal, la Secretaría del Agua (SAGUA).

Dirigida por Pedro Moctezuma Barragán, la SAGUA "ha sabido interpretar y llevar a la práctica la voluntad política que enarbola el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez para, de verdad, reconocer y empoderar a los ciudadanos mexiquenses que llevamos a la práctica el buen gobierno del agua", publica el SAPTEMAC.

Para el sistema de agua de Tecámac "este acuerdo es muy importante porque nos permitirá seguir mejorando nuestro trabajo en materia administrativa, jurídica y política".

Pero, "más importante es que estamos cambiando el paradigma de los acuerdos público-comunitarios para la gestión del agua", a diferencia de gobiernos del PRIAN en estados donde todavía se lucha contra la privatización del servicio de agua y saneamiento, como Querétaro y Puebla, entre otros.

Para la Secretaría del Agua como para el SAPTE-MAC está claro que la gestión de agua y saneamiento, por ser derecho humano mundialmente reconocido, debe recaer principalmente en manos público-comunitarias, pero no en público-privadas -afirma-, dado que la naturaleza de las empresas privadas es generar lucro y no satisfacer derechos humanos.

LA TRIBUNA



RIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

¿De verdad se requieren construir un millón de casas?

omo ya se está haciendo costumbre en los tiempos de la Cuarta Transformación, la ley del Instituto de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) será aprobada al gusto de la mayoría legislativa en los próximos días, a más tardar al inicio del próximo mes de febrero, con

solamente unas reformas cosméticas que, en esencia, no cambian en nada la propuesta que se fraguó desde Palacio Nacional para dejar en control absoluto de ese instituto al gobierno federal.

ese instituto al gobierno federal.

El principal objetivo de esta reforma es cumplir uno de los más ambiciosos objetivos del gobernó federal, que es crear en los próximos años "por lo menos un millón de nuevas viviendas", las cuales presumiblemente se pondrán a disposición de los sectores más desprotegidos de entre los trabajadores, con créditos blandos, a largo plazo, pero con los cuales se pueda hacer realidad el sueño de tener una casa propia para miles de familias.

Visto así pareciera que todo está muy bien, pues se trata de una meta que, aunque ambiciosa, podría cristalizar una legítima aspiración de muchas familias, y transformar la vida de las nuevas generaciones, pues, con una vivienda propia, es mucho más fácil contar con un piso desde el cual comenzar a edificar un futuro mejor.

Uno de los sectores a los que iría dirigida esta medida son los jóvenes; es decir, aquellos que apenas se están incorporando a la vida laboral, para quienes se piensa abrir más créditos. Todo eso está casi perfecto. ¿A qué costo? Es la presunta que todos deberíamos hacernos, pues, al menos en el

caso del Estado de México, se tienen amargas experiencias con los programas de vivienda popular.

Se calcula que solo en esta entidad hay algo así como 1.2 millones de viviendas abandonadas. La mayoría de éstas fueron precisamente construidas por empresas y programas gubernamentales, pero se hicieron en sitios muy poco aptos para la vivienda, lejos de los centros de trabajo, conectadas por carreteras o calles en pésimas condiciones, y lejos de cualquier oportunidad de urbanización digna.

De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), a nivel nacional se registran 6

millones 155 mil viviendas abandonadas, y el Estado de México concentra 10 por ciento del total nacional con 611 mil 159, seguido de Veracruz con 474 mil; Jalisco con 451 mil 590; Michoacán con 313 mil 707 y Guanajuato con 313 mil 437.

El territorio estatal cuenta con más de 5 millones de viviendas, de las cuales 4 millones 569 mil están habitadas, 611 mil 159 deshabitadas y 222 mil 800 son viviendas particulares de uso temporal.

Asimismo, el Estado de México también cuenta con 639 mil 104 viviendas con rezago habitacional, esto de acuerdo con la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). Información del organismo precisa que este número es igual al 14.3 por ciento de los domicilios ubicados en la entidad mexiquense y que dan albergue a por lo menos 2 millones 600 mil personas.

En el estado hay 4 millones 481 mil 7 viviendas, de las cuales estiman que 639 mil 104 distribuidas en diversas partes de la entidad enfrentan alguna situación de rezago. Para el análisis, la Conavi calculó "el número de viviendas que cuentan con materiales precarios en pisos, techos y muros, no cuentan con excusado o aquellas cuyos residentes habitan en

ha cinami ento'

Mayor desocupación Zumpango con 47 mil 958 viviendas tiene el mayor índice de abandono, seguido de Ecatepec con 40 mil 478, Toluca con 36 mil 616, Tecámac como 32 mil 935 y Huchuetoca con 31 mil 351, entre todos concentran un tercio del parque habitacional en desuso.

Otros municipios que registran más de 13 mil viviendas

en la misma condición son Chimalhuacán, Chalco, Ixtapaluca, Almoloya de Juárez, Naucalpan y Nicolás Romero. Por su parte, Infonavit registra 5 mil 300 en esta condición.

Entonces, ¿para qué queremos más de esas viviendas? Con todo y que vayan a ser viviendas construidas a rajatabla y que luego se coloquen con créditos que a final de cuentas nadie pague, porque hay que reconocer que no hay peor empresario que el gobierno, por lo menos deberían asegurar que el millón de viviendas que la Cuarta Transformación pretende construir a partir de la reforma al Infonavit sean casas verdaderamente habitables, en todos sus términos, cercanos a donde la gente trabaja, que lo le resulta al trabajador más caro ir a vivir ahí que pagar renta, y, por sobre todas las cosas, que las zonas donde se construyan no estén condenadas a convertirse pronto en ciudades

fantasmas por mie do a la delincuencia.



El futuro de Juan Maccise

¿Será cierto que el expresidente municipal de Toluca
pronto se incorporará al Gobierno del
Estado de México, previa renuncia a
sus antecedentes priistas e
incorporándose de facto a la Cuarta

Transformación?

En las oficinas de la Secretaría General de Gobierno, entre la banda, ya se maneja insistentemente esa versión, en el sentido de que Juan Maccise será la próxima incoporación a la 4T, y que será precisamente en esa área estratégica donde pueda cumplir con una nueva tarea en la que muestre sus capacidades y afinidades con la administración estatal. ¿Será?



Para rematar

El que anda medio "desorientado" es el senador Enrique Vargas del Villar, de Acción Nacional, quien en público defiende las tesis de Acción Nacional e incluso defiende a su noble dirigente nacional como si fuera un verdadero valor de la política nacional, pero, en corto, dicen, cada vez es más cercano a las formas y modos de la Cuarta Transformación.

A nadie le caería de extraño que Enrique Vargas del Villar diera ejemplo de capacidad de "transportación" y "adaptabilidad", pero lo que nadie le creería es que sería capaz dentro de los preceptos de honestidad, transparencia y medianía que implica la Cuarta Transformación, al menos, eso es lo que en el partido guinda se ha pregonado.

Es público el desahogado modo de vida del senador Enrique Vargas del Villar, y si sus fuentes de ingresos son o no lícitas siempre ha estado a discusión, pero lo que es un hecho es que sería incapaz de vivir con el salario mínimo y alejado de los excesos que le caracterizan. Una investigación de la procedencia de sus recursos aclararía mucho de quién es en realidad el representante de los mexiquenses ante el Senado de la República.

PORTAL



-) Junior priísta al "notariado".
-) PJEM priísta... por ahora.
- Insaciable pulpo camionero.
- Hoy convocan a periodo extra...

El cacique priísta de la vieja guardia, el sureño Humberto Benítez Treviño, se queda con el Poder Judicial del Estado de México al lograr colocar a su discípulo, el también priísta Fernando Díaz Juárez, por eso muchos priístas lo felicitaron tan efusivamente en las redes sociales, y dos días después, el ex procurador del consumidor en la presidencia de la república con el corrupto y vende patrias de Peña Nieto (de la que lo sacaron por la prepotencia de una de sus hijas que hizo "valer" su influencia por su "papi" mientras su hermana era la Secretaria de Turismo del nefasto ex gober...nador Ávila Villegas) v de justicia en el estado en tiempos de Ignacio Pichardo Pagaza, impuso a su hijo, el junior Humberto Benítez González. La "lectura" política de algunos es que el cacique del sur logró doblar a la gobernante 4T, pero hay que subrayar que el pupilo durará solo nueve meses y el júnior un año, por lo que la mejor opción para el poder judicial del estado es el actual Consejero Jurídico del GEM, Jesús George Zamora, así que esto no está "escribido" en piedra ... NOTAS COR-TAS: Por cierto, los organismos "autónomos" en la entidad, que deben desaparecer, menos uno de ellos, están en manos de priístas, unos abiertamente y otros de closet, pero priístas, pero no por siempre ... Insaciable el criminal e impune pulpo camionero que nuevamente exige otro "tarifazo" en perjuicio de la economía de las familias mexiquenses que diariamente se trasladan en uno de los peores sistemas de transporte público del país, con una sobre oferta de unidades que afean el paisaje urbano en los valles de Toluca y México, contaminando ambiental y visualmente además de generar intenso tráfico. Veremos si logran salirse con la suya con este gobierno como lo hacían en los sexenios de los ex "goberladrones" priístas a los que financiaban en sus campañas políticas, de hecho, todavía en las del año pasado veíamos a sus ranflas tapizadas de propaganda electoral prianista ... El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, reconoció la labor de la policía local, al encabezar, arriba de una patrulla de Seguridad Ciudadana, el Operativo de Seguridad Interinstitucional, que se lleva a cabo en las diversas comunidades de manera coordinada entre la Policía Municipal, la Policía Estatal y la Guardia Nacional. No olvidemos que, bajo la administración de la panista Angélica Moya Marín, ese municipio se convirtió en el más inseguro del estado ...Esta tarde el Comisionado Político del CEN del PT en el Estado de México, el diputado federal Reginaldo Sandoval Flores, compartirá la tradicional rosca de reyes con la fuente periodista petista ... La di rectora de la gloriosa Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAE-Mex. Laura Elizabeth Benhumea González, rendirá su Tercer Informe Anual de Actividades 2025 en punto de las 18 horas. No la pierdan de vista porque "suena" como fuerte aspirante a la rectoría de nuestra máxima casa de estudios en el estado ... Feliz fin de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



LA PATRONA LA IMPLACABLE

Hoy en día ¡es tiempo de mujeres valientes! Primera dama en dírigir el Hospital militar Sin concluir la entrega-recepción en Ecatepec Se mantienen "Atarraya" y "Enjambre" en Edomex Solo 3 meses a municipios para entregar planes

... En este espacio, no podemos dejar de lado, la noticia internacional que se dio en Caracas, Venezuela, en donde le siguen moviéndole el tapete al impuesto gobierno de Nicolás Maduro...

siguen moviéndole el tapete al impuesto gobierno de Nicolás Maduro...

Maduro...

Y fue precisamente una mujer valiente, la que puso el ejemplo a propios y extraños, como lo constituye Maria Corina Machado, declarada opositora del régimen chavista impuesto, y quien fue arrestada y luego supuestamente liberada por el propio gobierno chavista...

Machado habia reaparecido en público para encabezar las protestas contra Nicolás Maduro, luego de permanecer 133 días en la clandestinidad...

Maria Corina se ha consolidado como una de las figuras más relevantes y combativas de la oposición venezolana, quien ha enfrentado constantes ataques y represalias por parte de la dictadura venezolana...

Su historia y liderazgo representan no solo una oposición al régimen chavista, sino también la lucha por una Venezuela libre y democrática, valores que sigue defendiendo con fuerza en cada espacio que ocupa...

En varias partes del mundo, como sucedió en un importante fragmento de México, Machado recibió el apoyo de las comunidades a su movimiento, así como deploró el ataque del gobierno madurista...

Lo hechos sucedieron precisamente un día antes de que Nicolás Maduro, intente tomar posesión impura, para un tercer mandato...

V bablando de mujeres destacadas la coronel médico

... Y hablando de mujeres destacadas, la coronel médico cirujano Luz María Aguilar Anguiano marcó un precedente histórico al convertirse en la primera mujer en dirigir el Hospital Militar de la 22 Zona, ubicado en Santa María Rayón...

... Su nombramiento no solo representó un avance significativo para las mujeres en el Ejército Mexicano, sino que también refleja los desafios y logros que enfrentan las militares en su carrera.

refleja los desafios y logros que enfrentan las militares en su carrera...

... Originaria de Jalisco, Aguilar encontró inspiración desde niña en los valores de disciplina, lealtad y patriotismo que observaba en los regimientos militares de su localidad...

... Esta vocación inicial la llevó a estudiar medicina y a fusionar su pasión por el servicio con el ámbito militar...

... El ascenso de Luz María Aguilar no ha estado exento de obstáculos. Ella destacó que, como mujer, ha sido necesario esforzarse más para obtener los mismos reconocimientos y oportunidades que los hombres...

... Cabe señalar que uno de los desafios que enfrentan las mujeres en el Ejercito es compaginar su vida profesional con la personal...

... En ese sentido, Aguilar enfatizó que, además de ser militar y médico, también ha logrado formar una familia, gracias al apoyo de programas institucionales que promueven la conciliación familiar...

... ¡Sigan mujeres en esta época en donde todo mundo reconoce que "es tiempo de las mujeres"...

... ¡Aunque usted, no lo crea!... En el ayuntamiento de Ecatepec todavía no termina la entrega-recepción de los

Ecátepec todavía no termina la entrega-recepción de los gobiernos anterior y entrante...

... La nueva administración apenas ha recibido el 40 por ciento de las actas, de todas las dependencias locales, por lo que, obviamente, no hay certeza de la realidad financiera en todas las áreas que componen la gestión...

La actual alcaldesa, Azucena Cisneros precisó que el gobernó saliente, dejó en la Tesorería 24 millones de pesos etiquetados, únicamente para el pago de contribuciones federales, pues no lo hicieron cuando correspondía, y también encontraron un cheque de caja por 500 mil pesos en el DIF municipal...

... Por esa insolvencia económica reconoció que aún no tienen

municipal...

... Por esa insolvencia económica reconoció que aún no tienen el dinero suficiente para cubrir la primera quincena de enero de aproximadamente 8 mil trabajadores del gobierno local, de los cuales 4 mil son sindicalizados y el resto de confianza, pero confia en que en los próximos días dispongan de los recursos necesarios para que los empleados no tengan que sufrir otra vez por su sueldo...

... Cabe señalar que, en los primeros días de este enero, han acudido en gran número los contribuyentes a pagar los impuestos de predial y agua...

... Ante ello, las autoridades determinar on hacer una promoción de "borrón y cuenta nueva" en el tema del agua, para que los ciudadanos sólo cumplan con sus derechos para el 2025, por lo que les condonarán los adeudos de años anteriores...

para el 2025, por lo que les condonarán los adeudos de años anteriores...
... Aunque, en las próximas semanas llegarán a las arcas municipales las partidas presupuestales federales y estatales, con las que podrá capitalizarse el ayuntamiento, y no dejar de ofrecer los servicios básicos a los más de 3 millones de habitantes que residen en Ecatepec, no se vale que este tipo de situaciones sigan sucediendo en gobiernos, como el que se tuvo en Naucalpan, con Patricia Durán Reveles, y al parecer, en otros más

... Los operativos mexiquenses, "Atarraya", en contra de bares clandestinos, y "Enjambre", para dar con servidores públicos involucrados con la delincuencia, se mantienen... No han parado las investigaciones, sobre todo para localizar a los funcionarios que lograron darse a la fuga... ... Cristóbal Castañeda Camarillo, titular de la Secretaría

Seguridad estatal, tiene la anuencia de la gobernadora Delfina Gómez, para mantener los operativos que han dado frutos importantes en la lucha contra la delincuencia, que vienen a reforzar los objetivos de las permanentes Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, encabezadas

por la propia mandataria...

... Y los resultados ahí están, ya que, en el operativo
"Enjambre", ya hay más de 41 personas detenidas, y se
siguen manteniendo las estrategias, porque todavía hay más
involucrados con delincuentes...

Del casa más como de grada del eleddo Padro Lvia

... Del caso más sonado, como lo es el del alcalde Pedro Luis "N", y esposa, de Santo Tomás de los Plátanos, no quiso adelantar datos, para no entorpecer las investigaciones para su captura...

... Hizo mención de que hay algunos otros ediles que fueron objetivo de este operativo, y que también lograron escapar, principalmente alcaldes del sur de la entidad mexiquense...

... ¡O se apuran, o se apuran!... ... Resulta que la Secretaría de Finanzas del Edomex emitió los lineamientos metodológicos, para la elaboración de los planes de desarrollo municipal para el periodo 2025-2027, que deberán ser aprobados en los primeros tres meses de de decerai ser aprobados en los primeros tres meses de cada gestión, apegados a los planes Estatal y Nacional de Desarrollo, tomando en cuenta a todos los sectores, resolviendo las principales necesidades, así como cumplir con las promesas de campaña...

con las promesas de campaña...

... Bajo la premisa de que, el plan es el instrumento rector de la planeación municipal, en el cual deberán quedar expresadas claramente las prioridades, objetivos, estrategias y líneas generales de acción en materia económica, política y social, para promover y fomentar el desarrollo integral, así como el mejoramiento en la calidad de vida de la población, los 125 ayuntamientos solo tendrán 90 días para presentarlos...

... Advierte la dependencia estatal que es necesario establecer mecanismos que promuevan una consulta, la corresponsabilidad y la transparencia en la elaboración, implementación y evaluación de los planes de desarrollo municipal...

municipal.

... Asimismo, incluir un enfoque innovador y estrategias específicas para atender la pobreza y la inseguridad, la desigualdad, el cambio climático y la falta de infraestructura básica en comunidades marginadas...

CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albíter Sánchez alfredo.albíter@capitalmedia.mx

Arranque complicado

Además de lidiar con adeudos, obras a medio terminar, nóminas infladísimas y deudas laborales, los y las presidentas municipales deberán enfrentarse a padrones viejísimos, incompletos o inexistentes para el cobro del impuesto predial v otros de tipo municipal... Así deberán arrancar sus primeros 100 días de gobierno, con una administración, por llamarlo de alguna manera "coja", comprometida y con poco margen para moverse hacia donde pueda iniciar con el cumplimiento de compromisos adquiridos, que no son de tipo político. ¿Eso cómo afecta los arranques de las administraciones? La primera de ellas es que la necesidad de cumplir con los acuerdos políticos lleva a la remoción de piezas clave en puestos donde se reclama de experiencia, de conocimiento y capacidad para cumplir con las funciones del caso. Un ejemplo de ello -en los 125 municipios de la entidad- son los nombramientos de quienes están o estarán al frente de los Institutos Municipales de la Muier. pues los reclamos del área no se solucionan con nombrar a la comadre, la prima, la sobrina o la mejor amiga de la esposa. En específico, en este caso se requiere la presencia de una persona calificada, certificada y conocedora de la problemática real que le compete...La titularidad de estas áreas -con los que en la Iniciativa Privada llaman alta calidad- se puede subsanar con la implementación de cursos en la ma-

Pollos en el tejado me dicen, para quienes piensan el operativo "Enjambre" ya quedó en el cajón guardado, pues se les vienen sorpresas, pues no es así. Como ha sido una constante en la administración del fiscal General de Justicia del Estado de México. José Luis Cervantes

teria, también es cierto, provocaría un atraso en la aplicación de acciones encaminadas a la protección de las trabajadoras, principalmente evitando agresiones laborales. Es decir, por la curva de aprendizaje, podría haber conflictos en donde se pusiera en riesgo a las trabajadoras y una situación de responsabilidad oficial a la o el presidente municipal. Un distractor para las labores a realizar...Otra de las complicacio nes es -como diría el clásico- que se contara con un mayor número de generales que de soldados, vava, un exceso de mandos v carencia de personas que lleven a cabo la tarea para hacer los planes y programas una realidad...Una tercera, sería la cascada de demandas a que se estarían enfrentando en el afán de abrir los espacios para cumplir compromisos...Estaríamos hablando de grandes problemas para heredar, pero que se deberán sortear en los tres años, antes de dejarlos a quien sigue. Como se observa, pues es comprar un problema que si bien se dejará, también se deberá lidiar con él en todo el trayecto.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, para quienes piensan el operativo "Enjambre" ya quedó en el cajón guardado, pues se les vienen sorpresas, pues no es así. Como ha sido una constante en la administración del fiscal General de Justicia del Estado de México, José Luis Cervantes, primero se amarran las cosas jurídicamente, se lleva a cabo el papeleo necesario, se proyecta y se preparan las acciones para lograr objetivos y finalmente se opera, para garantizar el mayor porcentaje de resultados. Bueno, pues este año no será la excepción y habremos de conocer de resultados y frutos en más acciones coordinadas....Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.